
Stadt·radio Orange – Dein Fenster auf 

Orange 94.0 

 

Stadt·radio Orange ist ein Projekt vom Radio·sender Orange 94.0. 

Es ist ein Projekt zum Mit·machen für alle Menschen in Wien. 

Jeder kann hier seinen eigenen Beitrag für das Radio machen. 

Die Beiträge sendet Orange 94.0 dann zweimal in der Woche im Stadt·radio 

Orange. 

Wir von Radio Orange wollen damit den Menschen in Wien eine Stimme geben. 

Damit wollen wir zeigen: 

In Wien leben sehr viele unterschiedliche Menschen. 

Diese Menschen kommen zum Teil aus verschiedenen Ländern. 

Was für uns dabei ganz wichtig ist: 

Jeder dieser Menschen ist etwas Besonderes. 

 

Flucht und Aus·wanderung 

Ein wichtiges Thema für uns sind Menschen aus anderen Ländern. 

Diese Menschen sind aus ihrer Heimat aus·gewandert. 

Manche mussten sogar fliehen. 

Diese Menschen sind dann zu uns gekommen. 

Diese Menschen haben eine andere Mutter·sprache als Deutsch. 

Deutsch haben diese Menschen als zweite Sprache gelernt. 

Wir laden vor allem diese Menschen zu unserem Projekt ein. 

Radio Orange spricht in allen Sprachen und mit vielen Stimmen. 

Das heißt: 

Bei Radio Orange kann jeder seine Meinung sagen. 

Jeder kann auch seinen Beitrag selbst gestalten. 



Dafür verwendet man das Smart·phone. 

Mit Smart·phone sind bestimmte Handys gemeint. 

Wir nennen das Mobile Reporting. 

Für Mobile Reporting bieten wir Kurse an. 

Für diese Kurse musst du nichts bezahlen. 

Jeder darf bei diesen Kursen mitmachen. 

  

Mitmachen: Bei uns kannst du deine Meinungen sagen. 

    So können dich alle hören. 

Sag uns deine Meinung in einem eigenen Beitrag für das Radio. 

Das Stadt·radio Orange macht es möglich. 

Deinen Beitrag kannst du ganz leicht selber machen. 

Verwende dafür einfach dein Smart·phone. 

Nimm mit deinem Smart·phone den Beitrag auf. 

Dein Smart·phone speichert deinen Beitrag als MP3-Datei. 

Die MP3-Datei kannst du auf unserer Seite im Internet hochladen. 

Wir freuen uns über alle Arten von Beiträgen. 

Zum Beispiel über: 

 Musik 

 Gespräche 

 Umfragen 

 Texte 

 Gedichte 

 

Warum machen wir Radio zum Mit·machen? 

Wir wollen vielen Menschen über unser Radio eine Stimme geben. 

Das heißt: Wir wollen eure Meinung im Radio senden. 



So können euch viele Menschen hören. 

Dabei wollen wir wissen: 

Was interessiert euch? 

Was sind eure Themen? 

 

Diese drei Themen finden wir besonders spannend: 

 Aus·wanderung 

Aus·wanderung bedeutet:  

Man zieht von einem Land in ein anderes Land. 

Das schwere Wort dafür heißt: Migration. 

Erzähl uns zum Beispiel: 

Woher kommst du? 

Warum hast du deine Heimat verlassen? 

Wie bist du nach Wien gekommen? 

 Flucht 

Manche Menschen müssen aus ihrer Heimat fliehen. 

Denn in der Heimat dieser Menschen ist Krieg. 

Erzähl uns zum Beispiel: 

Was ist in deiner Heimat passiert? 

Was hast du auf der Flucht erlebt? 

 Mehrsprachigkeit 

Mehr·sprachigkeit bedeutet: 

Man spricht mehrere Sprachen. 

Erzähl uns zum Beispiel deine Geschichte in deiner 

Lieblings·sprache. 

 

Das ist für uns sehr wichtig: 

Wir wollen nicht über die Menschen sprechen. 



Sondern die Menschen sollen selbst ihre Geschichten erzählen. 

So ist die Idee vom Radio zum Mit·machen entstanden. 

 

Wie kannst du mit·machen? 

1. Schritt: 

Was ist das Thema von deinem Beitrag? 

Du hast ein Thema gefunden? 

Dann plane deinen Beitrag. 

Stelle dir zum Beispiel folgende Fragen: 

 Was möchte ich genau erzählen? 

 Wie fange ich an? 

 Wie soll der Schluss von meinem Beitrag aussehen?  

Der Beitrag darf 6 Minuten lang sein. 

 

2. Schritt 

Nehme deinen Beitrag am besten mit deinem Smart·phone auf. 

Dafür gibt es eine eigene App. 

Eine App ist wie ein eigenes Programm für dein Handy. 

Manche Beiträge muss man schneiden. 

Auch dafür gibt es eigene Apps. 

Wir haben eine Liste mit guten Apps für dich gemacht. 

Du findest diese Liste nach dem 4. Schritt. 

 

3. Schritt 

Findest du deinen Beitrag gut? 

Dann lade deinen Beitrag als MP3-Datei auf unserer Home·page hoch. 

Unsere Home·page findest du hier: http://stadtradio.o94.at.  

Dein Beitrag kann eine Größe bis zu 30 MB haben. 



Bitte sage uns dann auch: 

Wo ist dein Beitrag entstanden? 

Danach prüfen wir deinen Beitrag. 

Nach der Prüfung sagen wir dir: 

Dein Beitrag ist ok. 

Dann senden wir deinen Beitrag. 

 

4. Schritt 

Wir spielen deinen Beitrag im Stadt·radio Orange. 

Stadt·radio Orange läuft zu diesen Zeiten: 

Dienstag von 11:50 bis 12:00 Uhr. 

Donnerstag von 11:50 bis 12:00 Uhr. 

Deinen Beitrag kannst du dir auch später noch einmal anhören. 

Dafür gibt es eine eigene Radio·thek von den Freien Radios CBA. 

Du kannst deinen Beitrag aber auch auf http://stadtradio.o94.at noch 

einmal anhören. 

 

Du hast noch Fragen? 

Dann schreibe eine E-Mail an Jaqueline. 

Die E-Mail-Adresse von Jaqueline lautet: jaqueline@o94.at 

 

Mit diesen Apps gelingt dein Beitrag: 

Für iOS: 

Voice Record Pro 

Twisted Wave Audio Editor 

 

Für Android:  

i-Q MP3 Recorder 



 

Kurs: Mobile Reporting 

Du willst mehr über das Aufnehmen mit dem Smart·phone wissen? 

Wir bieten eigene Kurse an. 

Hier zeigen wir dir mehr zum Thema Mobile Reporting. 

Du lernst zum Beispiel: 

Wie nehme ich meinen Beitrag am besten auf. 

Wie kann ich meinen Beitrag schneiden. 

Das musst du zum Kurs mitnehmen: 

Smartphone 

Oder: Tablet 

Für die Kurse musst du nichts bezahlen. 

 

Die Termine für diese Kurse findest du bald auf: 

http://stadtradio.o94.at. 

Hier gibt es auch die wichtigsten Informationen zum Mobile Reporting. 

Du hast noch Fragen? 

Dann schicke uns eine E-Mail an: stadtradio@o94.at 

 

Hier haben wir alles noch einmal kurz erklärt: 

Stadt·radio Orange ist ein Projekt zum Mit·machen. 

Das Projekt ist von Radio Orange 94.0. 

Im Mittel·punkt stehen die Themen Flucht und Aus·wanderung. 

Wie machst du mit? 

Suche dir ein Thema aus. 

Mache daraus einen Beitrag.  

Du kannst die Form dafür frei wählen. 



Zum Beispiel: 

Mache eine Umfrage. 

Führe ein Gespräch. 

Zeig uns deine liebste Musik. 

Vielleicht hast du auch ein schönes Gedicht für unsere Hörer. 

Am besten gelingt Dein Beitrag mit deinem Smart·phone. 

Nimm mit deinem Smart·phone deinen Beitrag als MP3-Datei auf. 

Der Beitrag darf: 

 6 Minuten lang sein 

 30MB groß sein 

Lade den Beitrag hier hoch: http://stadtradio.o94.at. 

Zu diesen Zeiten senden wir deinen Beitrag auf Radio Orange 94.0: 

Dienstag von 11:50 bis 12:00 Uhr. 

Donnerstag von 11:50 bis 12:00 Uhr. 

 

Du hast noch Fragen? 

Dann schicke uns eine E-Mail an: stadtradio@o94.at 

 

 

 

 

 

  


